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L a concejala y candidata a la alcaldía de La
Unión, Eliana Azócar explicó su interés por
optar al cargo: “Sé que podemos volver a

convertir a La Unión en un centro económico y
de servicios para toda la zona, tal como lo fue en
décadas anteriores. Con el tiempo las empresas
se fueron yendo, lo mismo sucedió con los servi-
cios. Fuimos perdiendo vocación económica, tu-
rística e industrial. Necesitamos atraer inversión,
para ello es imperioso desarrollar proyectos que
generen nuevos espacios. Mejorar infraestructu-
ra en educación, salud y desarrollar proyectos de
Vivienda que permitan atender la demanda.

En relación a sus propuestas, explicó que:
“NecesitamosurgenteunMercadoMunicipalcon
terminal de buses ¿Por qué nuestros chacareros
y pequeños agricultores sólo deben tener un día
para vender sus productos? Queremos un espa-
ciopermanenteparaellos.Tambiénnecesitamos
un lugar que reúna museo, teatro, sala de exposi-
ciones y cafetería. Contamos con un Plan de Tra-
bajo que apoyará potentemente a los adultos ma-
yores más vulnerables. Vamos a proyectar el de-
porte con un velódromo y un polideportivo”.

¿Lo más difícil de cumplir? “Nuestro Plan de
trabajo tiene metas a corto, mediano y largo pla-
zo. Convertir a La Unión en un destino turístico
es a largo plazo. Lo más difícil sería acortar esos
tiempos”, explicó la candidata.

Oscar Gallardo Ríos
oscar.gallardo@australvaldivia.cl

ANDRÉS REINOSO. ELIANA AZÓCAR. ALDO PINUER. MATÍAS VELÁSQUEZ.

Andrés Reinoso:
“No podemos
quedar amedias”

Eliana Azócar:
“Necesitamos
atraer inversión”

Aldo Pinuer:
“Fortaleceremos
la seguridad”

Matías Velásquez:
“La Unión necesita
un nuevo impulso”

Con respecto a su interés por repostular al
cargo de alcalde, Andrés Reinoso, explicó
que:“Desdejovenaprendíquelascosasno

pueden quedar a medias. Es por eso que como
equipovamosalareelección,porquesonmuchos
losproyectosquehemosempujadoenesteperio-
do y están a un paso de ejecutar. Por ejemplo, pa-
vimentacióndelacuestaFilisQuechu,másde500
viviendas que están a nada de comenzar a cons-
truirse,elbalneariodeCocule,yasípodríaseguir.
Queremos terminar estos procesos y dejar enca-
minados otros sueños que tiene la comunidad.

Sobresuspropuestasexpusoque“loprincipal
es seguir trabajando en saneamientos sanitarios,
como lo hicimos en Aldea Campesina y parte de
Caupolicán. Además seguiremos impulsando el
mejoramientodelasaludrural.Yaestamostermi-
nando la posta de Los Esteros y Traiguén, y tene-
mos que seguir con Mashue, Llancacura, Puerto
Nuevo y Santa Elisa.

¿Quécreepuedeser lomásdifícildecumplir?
“Lo más difícil es tratar de cumplir las expectati-
vas de toda la comunidad. Muchas veces este car-
goimplicatomardecisionesdifícilesopriorizar lo
que es más urgente. Hay un compromiso que no
pudimoscumplir,queesunnuevoestadioparala
comuna.Íbamosaadquirirunterrenonocumplía
y perdimos tiempo valioso, pero ya estamos tra-
bajando en un nuevo proyecto”, dijo.

El ex alcalde y hoy candidato Aldo Pinuer,
señaló sobre su postulación que “luego de
la última elección, me retiré de la vida po-

lítica, pero siempre estuve pendiente de las no-
ticias en nuestra comuna. En mi periodo como
alcaldetrabajamosfuertementeenelmunicipio
y los resultados están a la vista con muchas
obras y proyectos que se ejecutaron. Ahora
bien, han sido cientos de vecinos y amigos quie-
nes me incentivaron a postularme nuevamente
como candidato a alcalde por La Unión y acce-
dí a su petición tras conversarlo con mi familia”.

Sobre sus propuestas, expuso que “tene-
mos un conjunto de propuestas que tiene como
objetivo central contribuir al mejoramiento de
la calidad de vida de los vecinos de La Unión.
En términos generales, buscamos fortalecer la
seguridad de la comuna a nivel urbano y rural;
generar una política comunal de deportes para
fomentar la actividad física y recreativa; se tra-
bajará en la recuperación de espacios públicos;
fomentaremos el turismo a nivel local; avanza-
remos en más oportunidades para nuestros
emprendedores; y trabajaremos en conjunto a
los pueblos originarios de la comuna”.

¿Lo más difícil de cumplir? “Un gran desa-
fío será revitalizar el área de salud a nivel muni-
cipal. Fortalecer el SAR a modo de desconges-
tionar las atenciones en hospital”, explicó.

El ex concejal Matías Velásquez explicó sobre
supostulaciónque“conmipreparaciónpro-
fesional y el trabajo territorial realizado, so-

moscapacesdegenerarunmunicipiohonestoque
trabaje por y para los vecinos. Como joven (33
años), opté a quedarme en La Unión junto a mi fa-
milia y no emigrar como lo hacen muchos. Aquí
hemos desarrollado nuestro proyecto familiar y
entendemos que La Unión requiere de un impul-
sodiferente,quedevuelvaesperanza,queconstru-
yafuturo,quegenereoportunidadesypermitaex-
plotaralmáximolaspotencialidadesdesugente”.

En relación a sus propuestas, expuso que “te-
nemos un plan de recuperación de la infraestruc-
turabásicayprioritariaparaLaUnión,calles,ace-
rasymobiliariopúblicoquepresentanungrande-
terioro. Vamos a impulsar programas que impac-
tenpositivamenteenlaspersonas,enmateriasde
salud mental, desarrollo social, deporte, seguri-
dad, y economía local. Vamos a impulsar una po-
lítica de buen trato para las personas mayores, ge-
nerar planes y programas para la familia, e impul-
sar a las localidades rurales”.

¿Lo más difícil de cumplir? “Generar una nue-
va política de atención desde el municipio. Hoy
nuestro principal desafío es hacer sentido a nues-
tro rol de servidores públicos, y los funcionarios
son claves para generar un municipio más resolu-
tivo y cercano”, afirmó.

“Seguiremos trabajando en
saneamiento sanitarios y en
mejorar la salud rural”.

Andrés Reinoso
Candidato a la alcaldía de La Unión

“Podemos volver a convertir
a La Unión en un centro eco-
nómico y de servicios”.

Eliana Azócar
Candidata a la alcaldía de La Unión

“Tenemos un conjunto de pro-
puestas que apuntan a mejorar
lacalidaddevidadelosvecinos”.

Aldo Pinuer
Candidato a la alcaldía de La Unión

“Tenemos un plan de recupera-
ción de la infraestructura básica
y prioritaria para La Unión”.

Matías Velásquez
Candidato a la alcaldía de La Unión

CapitalProvincial delRanco:
Ocho candidat@s en La Unión

Alcalde en ejercicio, ex jefe comunal, dos concejales y tres ex ediles conforman la lista de
aspirantes en la capital del Ranco. Todos respondieron las mismas preguntas para este espacio.
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LaexconcejalaHertyBáezcomentósobresu
candidatura: “Considero que La Unión ne-
cesita un cambio y que es posible de la ma-

nodeunamujerconocedoradelascarenciasyde-
bilidades de su comuna tanto de la ciudad como
del campo, ya que en el transcurso de mi vida he
participado en diferentes organizaciones, y por-
que he visto la decadencia de La Unión”.

Con respecto a sus propuestas expuso que
“estamos en una comuna vinculada al agro, y de-
bemoscambiarelenfoquedelosProdesalyPDTI,
ya que no se ha logrado generar un gran nivel de
producción y abastecimiento, apoyando con un
centro de gestión y comercialización. Crearemos
unprogramadiferentealProdesalyPDTIparatra-
bajar con agricultores donde se le inyecten nue-
vos recursos y asistencia técnicas. En deporte va-
mos a generar más infraestructura y daremos
prioridadaldeportecampesinoconsuprimeres-
tadio.QueremosapostarporsepararTurismode
Cultura, para crear y trabajar en un departamen-
to mas robusto. En seguridad vamos a crear una
unidad municipal que apoye a las víctimas de de-
litosquesequerellecontra losdelincuentesyayu-
de en la persecución del delito”.

¿Elmayordesafío?“Serásobrellevareldéficit
con el que quedará el municipio en salud y edu-
cación; y el traspaso de la educación al SLEP ya
que no serán traspasados 73 funcionarios”, dijo.

ARCHIVO. HERTY BÁEZ. MARÍA AGUILEF. CAMILO GÓMEZ.

SaturninoQuezada:
“Mi vocaciónme
motiva a postular”

Herty Báez:
“La Unión
necesita cambio”

María Aguilef:
“Conozco las
necesidades”

Camilo Gómez:
“No le temo al
trabajo”

El ex concejal Saturnino Quezada explicó so-
bresupostulaciónque“mivocacióndeser-
vicio y mi experiencia me motivan a conti-

nuaraportandoaldesarrollodenuestracomuna.
Durante mis años como concejal, tuve la oportu-
nidad de conocer de cerca la realidad tanto del
sector urbano como del rural. Abrimos una ofici-
nadeatencióncomunitariaquellevasieteañosen
funcionamientoymicompromisohasidotalque,
actualmente, lo financio con recursos propios”.

Sobresuspropuestas,explicóque:“Ensalud,
vamos a abrir una casa de acogida para las perso-
nas que se dializan y llegan tarde a la ciudad pue-
dan descansar y posteriormente retomar su viaje
asuhogar.Vamosfortalecer laseguridadennues-
tra comuna, con más recursos para proteger a
nuestrosvecinosyreducir lasensacióndeinsegu-
ridad. En tránsito, mejoraremos la infraestructu-
ra vial y el control del tránsito. Otro de mis com-
promisosprioritariosesgarantizarelprontopago
a las pequeñas y medianas empresas de nuestra
comuna, para que no enfrenten demoras que
afecten su crecimiento. Mi enfoque será trabajar
pasoapaso,perosiempreconvisióndecorto,me-
diano y largo plazo”.

¿Lo más difícil de cumplir? “Sin duda que se-
rá la construcción de un segundo Cesfam, princi-
palmenteporqueelprimergrandesafíoesadqui-
rir un terreno adecuado”, explicó.

La candidata del Partido de la Gente, María
Aguilef, comentó sobre su postulación que
“sabiendo que el alcalde de una comuna es

quien tiene la responsabilidad de dirigir, admi-
nistrar y supervisar el funcionamiento de la mu-
nicipalidad entre otras funciones, y que conoz-
co larealidadynecesidadesdelacomuna,mein-
teresa poder llegar al cargo para liderar los pro-
cesos de cambio, para mejorar la distribución y
enfoque de la política del trabajo municipal en
lasnecesidadesespecialmenteeneducación,sa-
lud y seguridad, que es mi mayor prioridad. Es-
to, sin dejar de buscar mecanismos para mejo-
rar la inversión en la comuna para generar em-
pleos, apoyando a los emprendedores y comer-
ciantes en toda la injerencia como municipio”.

Sobre sus propuestas señaló que “están diri-
gida hacia el desarrollo sostenible amigable con
el medio ambiente; la creación de más áreas ver-
des; una mejor gestión de residuos; crear más
empleos; capacitación técnica para mayor cam-
po laboral; brindar apoyo a los emprendedores
de la ciudad; e incorporar cámaras de vigilancia
en los cinco puntos de salida de la ciudad”.

¿Lo más difícil de cumplir? “Lo más difícil se-
rá recuperar a corto y mediano plazo la confian-
zadenuestrosciudadanosrespectoa laclasepo-
líticaengeneral, tantoanivel local,comoprovin-
cial y regional y más aun a nivel nacional”.

El concejal Camilo Gómez señaló sobre su
postulación que: “Me convoca la vocación
de actuar ante la necesidad de un municipio

a la altura de los problemas que vive La Unión,
contribuyendo al bienestar de la comunidad y re-
tribuir con mi experiencia a la tierra que es mi ho-
gar. Tengo la convicción de que no debemos ser
testigos, sino gestores de los cambios que se nece-
sitan. No le temo al trabajo y a enfrentar la crisis
que vive La Unión y finalmente, porque hemos
construido un plan a corto, mediano y largo plazo
con un equipo de profesionales jóvenes y otros
con gran experiencia que comparten esta visión”.

Sobre sus propuestas dijo que: “Es urgente in-
cidir en el avance del nuevo hospital, además de
trabajar en un nuevo Cesfam, un Centro de Salud
Mental, infraestructura deportiva, un teatro y
mercado municipales, así como avanzar en cosas
básicas como alcantarillado, agua potable, pavi-
mentaciones y conectividad con el mundo rural”.

¿Qué será lo más difícil de cumplir? “Lo más
complejoseráestabilizar las finanzasmunicipales,
pues las últimas dos administraciones nos han le-
gado un déficit importante en educación y salud.
Esto obligará a reestructurar gastos, buscar nue-
vas fuentes de ingresos para el municipio, cons-
truir alianzas público-privadas y salir a buscar re-
cursos sectoriales que nos permitan consolidar
nuestras propuestas”, sostuvo.

“Mi enfoque será trabajar pa-
so a paso, pero con visión a
corto, mediano y largo plazo”.

Saturnino Quezada
Candidato a la alcaldía de La Unión

“Crearemos un programa dife-
rente al Prodesal y PDTI para
trabajar con los agricultores”.

Herty Báez
Candidata a la alcaldía de La Unión

“Nuestras propuestas están
dirigidas hacia el desarrollo
sostenible y amigable”.

María Aguilef
Candidata a la alcaldía de La Unión

“Las últimas dos administra-
ciones nos han legado un dé-
ficit en educación y salud”.

Camilo Gómez
Candidato a la alcaldía de La Unión

candidatoscompitenpor lle-
garalaalcaldíadeLagoRan-
co:MiguelMeza(actualalcal-
de),yCatherineEscárate.Pa-
raelConcejo,hay21candida-
tos

2
candidatos optan a la alcal-
díadeRíoBueno:CarolinaSil-
va(actualalcaldesa),LuisRe-
yes (actual concejal) , Javier
Rosas, yGerardo Jaramillo.

4
candidatos postulan a la al-
caldíadeFutrono,ambosson
concejales actualmente en
ejercicio: LeonilaSáez,yFer-
nandoFlández.
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